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TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN 
 

María del Carmen Alanis se pronuncia en torno al documental "Presunto culpable"
Hoy dos juezas resolverán si conceden o no la suspensión definitiva relacionada con la exhibición de "Presunto
culpable”. María del Carmen Alanis Figueroa, magistrada presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la
Federación (TEPJF), habló de la controversia judicial y social por el retiro de la película y afirmó que el proceso ha 
dejado lo que llamó, "lecciones interesantes". "Los ciudadanos levantaron la voz, pero se respetan las decisiones por
la vía del derecho y también por la vía del derecho hay forma de revisar las decisiones y de cambiarlas, que es lo que
está sucediendo. Yo saludo la crítica constructiva y que los ciudadanos estén enterados de lo que resolvemos los
jueces. No se les puede juzgar a los jueces, pero sí se pueden cuestionar sus decisiones. Ahora hay que respetar y 
acatar todo lo que los jueces resolvemos y lo hemos hecho", dijo. (NOTICIERO JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA,
TELEVISA) 

Respalda Alanis que una mujer sea candidata presidencial . María del Carmen Alanis Figueroa, magistrada 
presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), expresó su deseo de que en la
contienda por la Presidencia de la República en las elecciones de 2012, sea postulada la candidatura de una mujer.
“Hay una cuota que debe cumplirse en la ley para la representación en los congresos; mientras más mujeres haya, 
pues mejor, eso es lo que estamos buscando. Ojalá haya una candidata presidenta”, manifestó. Alanis Figueroa fue 
cuestionada sobre la postura de Josefina Vázquez Mota y sus aspiraciones sobre la candidatura presidencial, a lo cual 
respondió que todos los derechos de las mujeres deben ser respetados. ¿Deben existir más Josefinas que Juanitas en 
México?, respondió: “Yo lo que creo que debe haber es respeto a los derechos de las mujeres y que las mujeres
también hagamos que se respeten nuestros derechos”. Insistió en que debe existir respeto a las garantías de género, y
las mujeres deben reclamar sus derechos y jamás claudicar en sus aspiraciones. En un pronunciamiento conjunto de 
las representaciones del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), ONU Mujeres y el TEPJF, en
el marco del Día Internacional de la Mujer, se advirtió: "Corresponde a las instituciones electorales, a los partidos
políticos, al Congreso federal y a los congresos locales, así como a los actores políticos, llevar a cabo las acciones y 
estrategias necesarias para garantizar la igualdad de hombres y mujeres en el acceso a las posiciones de
poder".Magdy Martínez, representante del programa de las Naciones Unidas, advirtió que la participación de las 
mexicanas en cargos políticos, se encuentra en una "franja gris" por debajo del 30% de representatividad en todo el
territorio nacional. (EL FINANCIERO, P. 2 Y 43, POLÍTICA, MANUEL VELÁZQUEZ; LA CRÓNICA DE HOY, P. 2,
NACIONAL, ALEJANDRO PÁEZ; EL SOL DE MÉXICO, P. 13A, NACIONAL, DE LA REDACCIÓN; REFORMA, P. 8,
NACIONAL, GUADALUPE IRÍZAR; EL GRÁFICO, P. 13, NACIONAL, DE LA REDACCIÓN; EL UNIVERSAL, P. 4,
NACIONAL, FRANCISCO RESÉNDIZ, HORACIO JIMÉNEZ Y MIGUEL ÁNGEL SOSA; RUMBO DE MÉXICO, P. 3,
NACIONAL, MAGALI MARLENE JUÁREZ; LA JORNADA, P. 45, SOCIEDAD Y JUSTICIA, JOSÉ ANTONIO
ROMÁN, VÍCTOR BALLINAS, ANDREA BECERRIL, ARIANE DÍAZ Y EMIR OLIVARES; MILENIO DIARIO, P.11,
POLÍTICA, NOTIMEX) 
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Panistas reviran a critica de Pascual. Cecilia Romero, secretaria general del PAN, aseguró que las declaraciones 
de Carlos Pascual sobre los aspirantes panistas a la Presidencia "fueron sacadas de contexto". Luego de su 
participación en un foro sobre equidad y género organizado por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF) y el programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), la panista dijo que "es una
filtración de un informe ahí, y ese informe está descontextualizado, fue hace más de un año, quién sabe si se refería a
los candidatos aliancistas que al final no ganaron, no sabemos, es una filtración de algo que sucedió ya hace tiempo y
está fuera de contexto", explicó.(EXCÉLSIOR, P. 5, NACIONAL, LETICIA ROBLES DE LA ROSA Y AURORA
ZEPEDA) 

La próxima semana define Olvera equipo para recibir administración. Concluyeron los trabajos del
equipo de transición de Francisco Olvera, gobernador electo de Hidalgo, respecto al programa Voces por Hidalgo,
mismo que permitirá fortalecer el ante proyecto del Plan Estatal de Desarrollo (PED) para la siguiente 
administración 2011-2016. Al acto acudieron alumnos de los diferentes niveles educativos, integrantes de la sociedad
civil organizada y activistas pro derechos humanos, como fue el caso de Pablo Vargas González y Tania Meza
Esconza, entre otros. Francisco Olvera agradeció la disposición de la ciudadanía por participar con sus ideas,
opiniones y propuestas, las cuales además de ser incluidas en el anteproyecto del PED, serán eje rector en su 
administración. Igualmente, destacó la labor y desempeño de quienes integran el Tribunal Electoral del Poder
Judicial de la Federación (TEPJF), a quienes les reconoció la seriedad, profesionalismo e imparcialidad con la que
resolvieron las impugnaciones de la elección del pasado 4 de julio de 2010.(LA CRÓNICA DE HOY, P. 1, NACIONAL, 
ENRIQUE JUÁREZ; UNOMÁSUNO, P. 27, NOTIVIAL, DE LA REDACCIÓN) 

Secuestra Ortega al PRD. Jesús Ortega Martínez comenzó el chuchinero desde el mismo proceso interno de
elección a la dirigencia nacional que se realizó en 2008, en el que contendió con Alejandro Encinas Rodríguez.Por 
cuarta ocasión, el líder de Nueva Izquierda se registró para contender por la presidencia perredista, antes ya había
sido derrotado en las contiendas internas por Andrés Manuel López Obrador, en 1996; Amalia García, en 1999, 
Rosario Robles, en 2002, y su triunfo salió por una resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF). Y es que como candidato, el ahora presidente perredista contribuyó todavía más a la
polarización de la militancia, lo que derivó en un proceso electoral sucio y plagado de irregularidades durante la
campaña, en plena jornada electoral y, por supuesto, en el cómputo de los votos. Mientras que Ortega Martínez
reclamó la abierta intervención de Andrés Manuel López Obrador para favorecer a Encinas Rodríguez, Los Chuchos
se encargaron de “sacar” la elección a través de las viejas prácticas de relleno de urnas y manipulación de los
sufragios durante el cómputo. Como tras la votación los dos candidatos se declararon ganadores, el proceso fue a dar
a la Sala Superior del TEPJF, lo que permitió una presidencia interina de Guadalupe Acosta Naranjo, otro miembro
de Los Chuchos. (RUMBO DE MÉXICO, P. 8 Y 9, NACIONAL, MAGALI MARLENE JUÁREZ) 
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Publicación Diario Oficial de la Federación. Se publicó: Puntos resolutivos que solicita el Instituto Federal
Electoral (IFE) de la Sentencia Interlocutoria dictada el 23 de febrero de 2011, por la Sala Superior del Tribunal
Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), en el incidente sobre ejecución de sentencia de los 
expedientes SUP-JDC-2638/2008 y SUP-JDC-2639/2008 acumulados, en cumplimiento a lo ordenado en el
Resolutivo Tercero de la propia sentencia, misma que ordena al IFE, que a la brevedad, se realicen los actos
necesarios para la publicación en el Diario Oficial de la Federación (DOF). (DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACIÓN)

Géneros de Opinión 

Teléfono rojo/ El esplendoroso futuro de Osorio Chong/ José Ureña. El autor comentó: La elección en 
Hidalgo no se desbarrancó, como apostaron panistas, perredistas, Vicente Fox, Marta Sahagún y hasta operadores
del gobierno federal interesados en imponer a Xóchitl Gálvez. Por esfuerzos no pararon. En este espacio se narraron 
algunas acciones de la misma Xóchitl, César Pinocho Nava, Jesús Ortega, Gustavo Madero y otros dirigentes 
partidistas, quienes sin empacho acudieron al despacho mismo de la presidenta del Trife (sic), María del Carmen 
Alanis, para presionar. Y se informó, también con oportunidad, cómo los magistrados les remarcaron sus errores en 
los recursos interpuestos y la imposible anulación. Cuando llegaba la decisión, pregunté a Osorio Chong su
expectativa: No veo ninguna razón para cambiar el resultado. Paco (Francisco Olvera) ganó con margen amplio, el
proceso fue limpio y sólo ensuciado con escándalos de la alianza, nada más. ¿Qué consiguió con tanta presión la
sociedad Gálvez-Madero-Ortega? La unanimidad. Perdieron los tres magistrados más o menos simpatizantes con sus 
tesis. (OVACIONES, P. 2, NACIONAL, JOSÉ UREÑA) 

Justicia Para Todos/ Juristas de antaño/ Miguel Arrollo. El autor comenta: El Consejo Nacional de la 
Abogacía Ignacio L. Vallarta que es una asociación integrada por más de 20 presidentes de colegios, asociaciones y
barras de abogados, que viene trabajando desde hace más de diez años en pro de la legalidad y la justicia en México.
Lleva el nombre de uno de los más grandes juristas que este país ha dado. Ignacio Vallarta quien nació un 28 de
agosto de 1830 en Guadalajara y falleció el 31 de diciembre de 1893. Fue un jurista y hombre inquieto y peculiar. Se 
unió a la causa juarista y acompañó al Benemérito en sus horas más difíciles. Vallarta fue presidente del Tribunal
Superior de Justicia del Distrito Federal, diputado por Jalisco y, en 1871, fue electo gobernador constitucional. Sobre 
Ignacio Vallarta, el Poder Judicial de la Federación ha compilado su obra. Trabajo monumental que tuvo a su cargo
don Manuel González Oropeza. Por su parte, el Tribunal Superior de Justicia del Distrito Federal publicó, en varios
tomos, los votos particulares de Vallarta, durante la presidencia del magistrado José Carrera Domínguez. (EL
ECONOMISTA, P. 43, POLÍTICA Y SOCIEDAD) 
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SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN 
 

Garantiza el CJF una audiencia pública. La audiencia que hoy se celebrará en el Juzgado Décimo Segundo de
Distrito en Materia Administrativa, por el litigio contra la exhibición de Presunto Culpable, sí tendrá el carácter de
pública; sin embargo, anoche todavía no estaba autorizado el acceso de cámaras y micrófonos. De acuerdo con 
fuentes del Consejo de la Judicatura Federal (CJF), está garantizado el acceso al público y la prensa para la
diligencia, pero el permiso para ingresar equipos de grabación de audio y video será decidido hasta esta mañana 
por la juez Blanca Lobo. Roberto Hernández y Layda Negrete, director y productora del documental, solicitaron a
principios de semana al CJF su autorización para llevar sus cámaras a la audiencia incidental del amparo que
promovió Víctor Manuel Reyes, contra la proyección de la cinta. (REFORMA, P. 9, ABEL BARAJAS Y DE LA
REDACCIÓN)  

Piden al Poder Judicial acelerar competencia. Mony de Swaan, comisionado presidente de la Comisión
Federal de Telecomunicaciones (Cofetel), afirmó que el Poder Judicial y órganos reguladores deben generar 
condiciones propicias para una sana competencia de las industrias de las telecomunicaciones y la radiodifusión,
cada día con mayor impacto en la vida de las sociedades contemporáneas y efecto inmediato frente al consumidor.
Como ejemplo, el funcionario señaló el caso de la controversia de tesis pendiente de resolver por la Suprema Corte
de Justicia de la Nación (SCJN) referente a la posibilidad o no de suspender, a través de un amparo, la decisión de
las tarifas de interconexión y sobre todo, el beneficio que obtendría el usurario final con la reducción de tarifas, en
caso de que la decisión de la Cofetel se aplique de forma inmediata. (EL SOL DE MÉXICO, P. 1 Y 3, DE LA
REDACCIÓN) 

GDF, aún sin recibir notificación de SCJN. A una semana de que la Suprema Corte de Justicia de la Nación
(SCJN) ordenó al gobierno capitalino devolver casi 420 millones de pesos a contribuyentes, hasta ayer la
administración local no había recibido la notificación oficial, por lo que los plazos marcados por la ley no han 
corrido, informó Luis Rosendo, tesorero del Gobierno del Distrito Federal. (MILENIO DIARIO, P. 28, DE LA
REDACCIÓN) 
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INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS 
 

Coahuila 

PRD, fracturado en Coahuila. En la antesala de las elecciones para renovar la gubernatura y el Congreso local en
Coahuila, el PRD se encuentra sumido en una profunda división y hasta con dos presidente estatales. Luis Manuel de
la Cruz Mejía, uno de ellos, reconoció que el partido está golpeado y en condiciones muy tristes, debido a la política
de exclusión que realizó durante los últimos dos años el grupo de la Nueva Izquierda encabezado por Mary Thelma
Guajardo, diputada federal. Y aceptó que en los hechos el PRD del estado tiene dos pendientes. (DIARIO BASTA, P.
8, DE LA REDACCIÓN) 

Distrito Federal 

Denuncian por fraude al delegado de Coyoacán. Raúl Flores García, jefe delegacional de Coyoacán, fue
denunciado ante la Procuraduría capitalina por los delitos de falsedad de declaraciones ante una autoridad judicial y
fraude de más de tres millones de pesos, al no reconocer la deuda que tiene con la empresa Roca Networks, quien
desde el inicio de su administración le vendió equipo de informática y telefonía. De acuerdo con de Leonardo Roca,
propietario de dicha empresa, la denuncia inicialmente la presentó ante el Juzgado 49 Civil. Pero ante la negativa del
funcionario por cumplir con la deuda, el expediente fue turnado a la Fiscalía Central de Investigación para Servidores
Públicos. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 18, HÉCTOR CRUZ LÓPEZ) 

Se avanza en juicios orales. En poco tiempo podrá colocarse la primera piedra del centro de justicia para la
realización de juicios orales, consideró Édgar Elías Azar, magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia del
Distrito Federal (TSJDF); sin embargo, acotó: “yo creo que es muy prematuro en este momento, sería irresponsable
de mi parte anunciar costos y segundo plazos, pero lo que sí les digo es que estoy muy complacido con el banderazo
que dio el Jefe de Gobierno. Asimismo, aseguró que ya en tiempo y forma dio respuesta al requerimiento judicial de
que fue objeto por una juez federal para responder por la realización del documental denominado “Presunto
Culpable”, en el que aclaró “nosotros dimos el permiso para la grabación pero no para la comercialización de las
escenas”. (EL SOL DE MÉXICO, P. 4A, FILIBERTO CRUZ) 

Estado de México 

IEEM realizó exámenes para más de 2 mil 800 aspirantes a monitoristas. Alrededor de 2 mil 800
exámenes fueron elaborados para seleccionar a los 300 monitoristas de medios alternos de comunicación, durante
precampañas, intercampañas y campañas electorales. Conforme a los plazos establecidos, en forma simultánea, el
Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) llevó a cabo la aplicación del examen a los aspirantes a monitoristas,
quienes estarán encargados de realizar el Monitoreo de los Medios de Comunicación Alternos durante el periodo de
precampañas, intercampañas y campañas del Proceso electoral de gobernador 2011. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 13,
DE LA REDACCIÓN) 

 



RESUMEN
DE INFORMACIÓN NACIONAL
______________________________________________________________________________________________   
VIERNES 11 DE MARZO DE 2011 
 

Coordinación de Información y Medios  
 

6 
FUENTE: http://www.trife.gob.mx/todo2.asp?menu=13 

  

El 10 de abril, AN elegirá candidato para Edomex. La Comisión Nacional de Elecciones del PAN anunció que
el próximo 16 de marzo iniciará la elección de precandidatos a la gubernatura del Estado de México, aunque no se ha
definido si será á través de una selección abierta o con la participación de miembros activos y adherentes. Mediante
una circular, la Comisión Nacional notificó también al Comité Estatal panista que el 10 de abril de este año se
realizará la elección de su candidato a la gubernatura. En la convocatoria se establece que los aspirantes deberán
contar con el apoyo de al menos 2 mil 148 y no más de 2 mil 578 de los miembros activos registrados en el Listado
Nominal de Electores definitivo del partido en la entidad. (MILENIO DIARIO, P. 9, LUIS VELÁZQUEZ) 

Guerrero 

Exigen en Guerrero aclarar anomalías. El Congreso de Guerrero solicitará la comparecencia de Antonio Jaimes
Herrera, titular de la Secretaría Estatal de Salud, para que explique las presuntas irregularidades financieras que
encontró en esa dependencia la Auditoría Superior de la Federación (ASF). Irma Lilia Garzón Bernal, presidenta de la
mesa directiva, sostuvo que el funcionario también deberá explicar de qué partida presupuestal se tomaron en 2009
recursos para la adquisición del helicóptero que actualmente utiliza Zeferino Torreblanca, gobernador de esa entidad,
y por qué no se usa para el traslado de enfermos de las regiones marginadas. (REFORMA, P. 21, JESÚS GUERRERO)

Hidalgo 

PRD irá con PAN en 35 municipios de Hidalgo. Al menos 35 Comités municipales del PRD en Hidalgo
aceptaron ir en un bloque con los partidos Acción Nacional y Convergencia para el proceso electoral que se vivirá en
el estado el próximo 3 de julio. Marco Antonio Rico Mercado, integrante del secretario perredista, indicó que el
Consejo Estatal de su partido aprobó los convenios de coalición en los siguientes municipios: Omitlán, Atotonilco el
Grande, Singuilucan, Epazoyucan, entre otros. (MILENIO DIARIO, P. 31, DE LA REDACCIÓN) 

Michoacán 

Ejecutan al director de Seguridad Pública de Santiago Tagamandapio. Jorge Hernández Espinosa,
director de Seguridad Pública del municipio de Santiago Tangamandapio, Michoacán, de 42 años de edad, fue
encontrado sin vida en lo que es al parecer una ejecución. De acuerdo con los reportes obtenidos, el cadáver del
funcionario municipal fue encontrado luego de que se implementó un operativo para localizarlo al ser reportado
como desaparecido. El cuerpo se localizó junto a una camioneta Ford Explorer color blanco, habilitada como patrulla.
Hernández Espinosa presentaba cuatro impactos de bala. Esta es la segunda ejecución de un director de Seguridad
Pública que se registra en lo que va del año; y es que hace escasos 15 días fue asesinado el responsable de la Policía
Municipal de Tanhuato, Michoacán. En 2010 fueron ejecutados los directores de Seguridad Pública de los municipios
de Quiroga, Ciudad Hidalgo y Benito Juárez. (EL SOL DE MÉXICO, P. 4B JOSÉ LUIS PÉREZ) 
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Nayarit

Acosta Naranjo, precandidato. Ante la Comisión de Gobierno de la coalición “Nayarit, Paz y Trabajo”, (PAN-
PRD), Guadalupe Acosta Naranjo, diputado federal con licencia, presentó su registro como precandidato a la
gubernatura. Ante cientos de seguidores, el ex líder nacional perredista fue el primero en registrarse como
precandidato para contender en la consulta ciudadana para elegir al candidato a gobernador. “Voy a un proceso
electoral donde podemos ganar o podemos perder, voy con la voluntad de transformar a Nayarit no solamente de
hacer un cambio de personas, sino de que haya un verdadero cambio de gobierno”, dijo el precandidato perredista.
Acosta Naranjo señaló que la unidad es lo que requiere la gente. (MILENIO DIARIO, P. 31, MIRIAM CASTILLO)
  
  

 

INFORMACIÓN RELEVANTE 
 

México sabía de las armas: EU; falso: PGR. Eric Holder, procurador general de Justicia de Estados Unidos, 
reveló ante el Congreso de su país que México sabía de la realización del operativo Rápido y furioso, y precisó que se 
mantuvo informados a funcionarios mexicanos hasta el 25 de enero pasado. Horas después, la Procuraduría General 
de la República (PGR) rechazó “tener conocimiento de la existencia de un operativo que incluyera el trasiego o tráfico 
controlado de armas a territorio mexicano”. Sin embargo, la embajada de Estados Unidos en México difundió las 
declaraciones de Holder en las que calificó como “exitosa” la operación que consistió en que agentes estadounidenses 
dejaron pasar de forma deliberada armas de fuego para rastrear a las organizaciones criminales que las adquirieron.
El procurador estadounidense compareció ante el Subcomité de Apropiaciones del Senado y destacó que esta 
estrategia permitió desmantelar una banda de traficantes en Estados Unidos y generó las acusaciones formales 
anunciadas el 25 de enero de 2011 en Phoenix, Arizona, contra 20 individuos que presuntamente traficaban armas 
hacia territorio mexicano. (MILENIO DIARIO, P. 1 Y 32, DE LA REDACCIÓN) 

Critica Hillary a SHCP. Hillary Clinton, Secretaria de Estado de Estados Unidos, arremetió contra una política 
interna de México. Ahora, afirmó que el nivel de recaudación fiscal mexicano es insuficiente porque, con relación al 
PIB, no es lo que debería ser. Durante una audiencia legislativa ante el Subcomité de Gastos Internacionales de la 
Cámara de Representantes, en la que defendió los recursos que destina la Administración Obama a diferentes países, 
Clinton citó a México y Paquistán como dos naciones a las que Washington proporciona asistencia aunque tienen 
tasas muy bajas de recaudación. Desde mayo de 2010, ante el Consejo de las Américas, Clinton había calificado como 
algo insostenible los bajos ingresos fiscales de varias naciones de América Latina, pero ahora por primera vez, se 
refirió específicamente a México. (REFORMA, P. 1, JOSÉ DÍAZ BRISEÑO) 
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Urge blindaje antinarco para los comicios: Fepade. José Luis Vargas Valdez, titular de la Fiscalía 
Especializada para la Atención de los Delitos Electorales (Fepade), advirtió sobre la necesidad de realizar cambios 
"urgentes" al Código Penal en esa materia para blindar los comicios federales de 2012, tanto de la eventual infiltración 
de los grupos delictivos como de la compra y coacción del voto por parte de funcionarios públicos. Vargas Valdez pidió 
al Poder Legislativo acelerar el paso en estos cambios para que dentro del actual periodo ordinario de sesiones se 
reforme el Código Penal en materia electoral, porque tiene más de 16 años sin ser revisado y se encuentra rezagado. 
Dijo que hay una instrucción muy clara de Felipe Calderón, presidente de México, para "atacar" por todos los flancos 
este mal que aqueja a la sociedad y que tiene que ver con que la delincuencia organizada o el narcotráfico se infiltren 
en el proceso electoral. (EL FINANCIERO, P. 42, MANUEL VELÁZQUEZ) 

Urgen a evitar “muerte” del IFAI. De no aprobarse la reforma legal que establece que las resoluciones del 
Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI) serán definitivas e inatacables, se 
condenaría a muerte al organismo, advirtió María Marván Laborde, comisionada de dicho Instituto. "Lo que hay 
detrás es el querer disminuir la importancia y la fuerza del IFAI haciendo sus decisiones no definitivas. Si prospera en 
esta ocasión la propuesta para que el Tribunal Federal de Justicia Fiscal y Administrativa (TFJFA) revise las 
resoluciones es tanto como matar al IFAI", indicó en el marco del Seminario sobre la Ley Modelo Interamericana 
sobre Acceso a la Información Pública. El Senado aprobó el año pasado diversas reformas a la Ley Federal de 
Transparencia. Las comisiones unidas de Gobernación, de la Función Pública y de Justicia de la Cámara de Diputados 
aprobaron la minuta en lo general el pasado 2 de marzo. Quedó pendiente la discusión en lo particular de cuatro 
artículos: 18 bis, 46, 55 y 59. El artículo 18 bis garantiza el acceso a la información de los fideicomisos y de las 
operaciones bancarias o fiscales que involucren recursos públicos federales. (REFORMA, P. 2, LESLIE GÓMEZ) 

Moreira: líder panista ataca porque está desconsolado. Humberto Moreira, dirigente nacional del PRI, 
afirmó que Gustavo Madero, líder nacional del PAN, debe estar desconsolado por la “chuza” del Presidente de la 
República, quien “tumbó” a los diez presidenciables que presumía tener el partido blanquiazul al abrir la posibilidad 
de una candidatura ciudadana. En respuesta a los señalamientos de Madero, quien afirmó que el tricolor “sólo 
cacareaba” reformas, el priísta indicó que a su contraparte no le salen las cuentas de sus posibles candidatos. Moreira 
manifestó que el líder de Acción Nacional se contradice en su discurso y se niega a reconocer que no hay prospectos 
de su instituto político para competir por la Presidencia en 2012. Comentó que durante la reunión con Felipe 
Calderón, presidente de la República, sólo se plantearon temas sobre las políticas públicas para el combate a la 
pobreza, el empleo y la educación. Sostuvo que se trataron asuntos electorales, pero sólo de los procesos que se 
realizarán este año en el Estado de México, Hidalgo, Nayarit, Coahuila y Michoacán. Además indicó que el encuentro 
tuvo como objetivo principal el fortalecimiento de la vida institucional, la forma de “evitar enfrentamientos” y llegar a 
consensos en asuntos como el nombramiento de los nuevos consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE). 
(MILENIO DIARIO, P. 5, DE LA REDACCIÓN) 
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Justifican faltas y llegan tarde. Los senadores reconocieron que son impuntuales, pero cuando intentaron 
justificar su informalidad suspendieron la sesión por falta de quórum. Citados a sesionar a las 11:00 horas, arrancaron 
su tarea a las 12:24 y con un quórum de 76 senadores, 60% del total. Explicaron que sus reuniones previas a la sesión, 
les impiden llegar a tiempo a los trabajos en el pleno. El panista José González Morfín, presidente de la Junta de 
Coordinación Política, dijo que la impuntualidad podría terminar con la mudanza a su nueva sede. Carlos Navarrete, 
coordinador del PRD, consideró injusto criticar a los senadores sólo porque no permanecen cuatro horas en el pleno. 
Sostuvo que buena parte del trabajo se lleva a cabo en comisiones, pero dijo que la ciudadanía no lo sabe porque los 
legisladores no difunden sus actividades. (REFORMA, P. 8, CLAUDIA GUERRERO Y ÉRIKA HERNÁNDEZ) 

Impulsa PRI reglas para “outsourcing”. La bancada del PRI en la Cámara de Diputados presentó una iniciativa 
de reforma laboral que incluye nuevas formas de contratación y reconoce legalmente el llamado "outsourcing" o 
subcontratación. También se recortan los juicios laborales para evitar grandes pagos de las empresas por salarios 
caídos y se privilegia la figura de la "conciliación", para asegurar acuerdos entre las partes. Se introduce igualmente la 
obligatoriedad para las empresas de aplicar planes de capacitación, adiestramiento y productividad. Según la bancada 
priísta, es una reforma que "moderniza" la legislación laboral, y que tiene el consenso de los sectores productivos del 
país. No obstante, esa modernización no alcanzó a los sindicatos, pues en el proyecto tricolor se cuida que las 
autoridades no intervengan en la vida interna de esas organizaciones. (REFORMA, P. 2 Y 6, CLAUDIA SALAZAR Y 
CAROLE SIMONNET) 

PRI plantea IVA de 16% con 3% a rembolsar. Con dudas del PAN y el PRD sobre su efectividad, el priísta 
Manlio Fabio Beltrones, presidente del Senado, presentó su propuesta de reforma fiscal que tuvo un "viraje de 180 
grados", pues de su idea original de reducir el Impuesto al Valor Agregado (IVA) a 12%, propuso que la tasa se 
mantenga en 16%, pero que 3% sea deducible para compras no mayores a los 100 mil pesos. Propone generalizar el 
IVA de 16% a alimentos, con el mismo mecanismo de devolución, pero con una canasta básica exenta para productos 
como carnes, tortillas, masa, harina, pan, pastas secas, leche, huevo, azúcar, sal, aceite, atún y sardinas. El proyecto 
prevé que las medicinas sigan con tasa cero y que el IVA sea de 16% también en los estados fronterizos, donde 
actualmente es de 11 por ciento. Beltrones lanzó en enero la idea de reducir de 16 a 12% el IVA, pero después de no 
convencer a diputados del mismo PRI y a Ernesto Cordero, secretario de Hacienda, quien calificó como sexy la idea, 
finalmente en su proyecto que fue turnado a la Cámara de Diputados para su análisis. (EL ECONOMISTA, P. 1, 6 Y 7, 
JORGE MONROY) 

 Auditoría reprueba labor de la Semarnat. La Auditoría Superior de la Federación (ASF) reportó que en el 
2009 la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) otorgó 62 autorizaciones a proyectos que 
impactarían el ecosistema de manglar. El reporte de la ASF sobre el desempeño de la Semarnat menciona que esta 
institución "no cumplió con el objetivo de conservar los ecosistemas de manglar y su biodiversidad, mediante su 
preservación, protección y restauración", objetivo que forma parte del Plan Nacional de Desarrollo 2007-2012. (EL 
ECONOMISTA, P. 2 Y 44, ANA LANGNER) 
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Impide Televisa que Telmex ofrezca TV. Javier Mondragón, director de asuntos jurídicos de Teléfonos de 
México (Telmex), sostuvo que la convergencia tecnológica le da la posibilidad a la empresa Telefónica de poder dar el 
servicio de televisión, pero el gobierno lo ha impedido por la presión de Televisa, Cablevisión y Sky. Asimismo, señaló 
que las demandas que Telmex presentó ante la Comisión Federal de Competencia (CFC) se fundan en el argumento 
de que algunas empresas de telecomunicaciones realizan prácticas de control de mercado. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 
23, CECILIA HIGUERA) 

Recibe Vargas Llosa el Premio Internacional Alfonso Reyes. Al recibir el Premio Internacional Alfonso 
Reyes, Mario Vargas Llosa, escritor peruano, aseguró que el movimiento derrocador de las dictaduras que se da al 
otro lado del mundo llegará a América Latina, región que aún vive democracias imperfectas. En la ceremonia, en el 
Palacio de Gobierno de Monterrey, el Premio Nobel de Literatura 2010 dijo que estos aires de cambio que terminaron 
con las dictaduras egipcia y tunecina, y que está por hacerlo en Libia, podrían llegar a América Latina. (LA CRÓNICA 
DE HOY, P. 20, DAVID CASAS) 

 
  
  

 

 

 


